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Борис ОРЕХОВ

■■ Россию■ хором■ душат,■
а она■крепчает:■промыш-
ленность■страны■не■просто■
выстояла,■ но■ и■ показала■
удивительные■результаты.

ОТ ДЕПРЕССИИ -  
К ЛИДЕРСТВУ
Об этом Владимир■Путин 

заявил в Хабаровске на встре-
че с предпринимателями:

- вроде бы нас со всех сто-
рон душат, давят, а мы стали 
по объему экономики в целом 
первыми в европе. Обогна-
ли ФрГ и заняли пятое место 
в мире. Китай, США, Индия, 
Япония, россия. в европе - 
номер один. по паритету  
покупательной способности 
мы обогнали всю европу, 
но на душу населения нам 
еще надо стараться. поэто-

му здесь есть над чем рабо- 
тать.

весомый вклад в общий 
подъем вносит и Дальний 
восток. И это тоже чудо. Один 
из самых депрессивных субъ-
ектов в середине девяностых, 
откуда массово уезжало насе-
ление, сегодня по темпам раз-
вития в числе лидеров в рФ. 
И все благодаря программе 
опережающего развития  - 
низкие налоги активизиро-
вали бизнес.

- вспоминаю начало этих 
программ десять лет назад - 
настроение было кислое та-
кое. Так тяжело было первые 
шаги делать. Люди ждали, 
вроде как ничего и не проис-

ходит, но все-таки движение 
сейчас уже стало заметным, - 
сказал президент.

БЕЗ РЕЗКИХ 
ДВИЖЕНИЙ
внешнеэкономический 

вектор россии развернулся 
на восток. Годовой товаро-
оборот с Китаем уже превы-
шает двести миллиардов дол-
ларов. А значит, вести бизнес 
на Дальнем востоке становит-
ся все выгоднее. Чтобы экс-
портировать быстрее, нужна, 
по словам предпринимателей, 
и современная логистика:

- Скоростное движение бу-
дем развивать. Сначала в ев-
ропейской части, потом будем 

идти на Урал и дальше. И,  ко-
нечно, нужно увеличивать 
скорость перевозки грузов.

еще одна проблема, бес-
покоящая бизнесменов, - вы-
сокая процентная ставка ЦБ, 
которая сказывается на кре-
дитовании:

- в сегодняшнем виде это 
временная мера. И руково-
дитель ЦБ об этом говорит, 
и  эксперты,  - успокоил со-
беседников глава государ-
ства. - по мере подавления 
инфляции, думаю, уровень 
ключевой ставки, конечно, 
будет меняться.

Дальний восток традици-
онно богат морепродуктами. 
И рыбаки просят повысить 

тарифы на поставки из-за 
рубежа, обещая полностью 
насытить внутренний рынок. 
владимир путин считает, что 
нужно очень осторожно отно-
ситься к любым резким огра-
ничениям:

- по яйцу вы видите, что 
у нас произошло. вовремя 
не сориентировались. Объ-
ем производства-то у нас не 
уменьшился - потребление 
увеличилось. А о том, что-
бы вовремя открыть импорт, 
не подумали. Здесь тоже 
нельзя допустить неверных  
шагов. Меры должны быть 
синхронизированы. Чтобы 
не возникло негативных по-
следствий.

НАША ЭКОНОМИКА - ЛУчШАя В ЕВРОПЕ
Владимир ПУТИН - о провале западных санкций:

■■ На■интернет-портале■Пре-
зидента■ РФ■ появился■ сайт■
о дикой■природе.

новый ресурс nature.kremlin.ru 
бьет рекорды популярности. В пер-
вый же день - больше двух мил-
лионов просмотров. инициатором 
создания был Владимир путин:

- у нас очень много накопилось 
видео- и фотоматериалов о на-
ших заповедниках. не только со 
зверюшками, которые там живут, 
что, естественно, очень многих 
заинтересует, но и с работой са-
мих заповедных зон. тринадцать 
процентов территории рФ нахо-
дится под той или иной системой 
госзащиты. Это самая большая 
территория в мире.

самый зрелищный раздел  - 
кадры с фото- и видеоловушек. 
Вот, разинув клыкастую пасть, 
прямо в камеру рычит амурский 
тигр. а здесь рысята у своей но-
ры вместе с матерью. некоторые 
из редчайших животных и птиц 
не боятся подходить к камерам 
совсем близко и даже пытаются 
их изучать. как, например, серны 
или белоголовый сип, чей портрет 
с огромным клювом занял весь 
экран.

на сайте подробно рассказы-
вается о природоохранных про-
граммах. например, по сохране-
нию популяции снежного барса, 
амурского тигра. Владимир путин 
уже давно принимает личное уча-
стие в таких программах. Все пом-
нят участие в таежной экспедиции, 
когда попалась взрослая амурская 
тигрица. меткий выстрел шприцем 
со снотворным на время отключил 
хищницу. Владимир путин при-
сел над животным и сам надел на 
нее GPS-ошейник, а на прощание 
даже чмокнул в лоб. очнувшись, 
тигрица рванула в чащу с прези-
дентским подарком.

■■ Чукотка■хоть■и■суровый■край,■
но■один■из■самых■многодетных.

ПО ЗИМНИКУ  
НА «ХИЩНИКЕ»
еще в 2017 году Владимира путина 

спросили, есть ли на карте страны ме-
сто, где он еще не был, но хочет посе-
тить? «Чукотка», - ответил президент.

и вот мечта осуществилась. первая 
рабочая поездка в новом году в цар-
ство вечной мерзлоты. крайний север 
сразу проявил свою суровую экзотику. 
В аэро порту анадыря, где в 35-градус-
ный мороз приземлился борт № 1, лиде-
ра рФ у трапа ждали не привычные уже 
 «аурусы», а снегоболотоходы с колеса-
ми в человеческий рост и говорящим 
названием «Хищник».

от аэропорта до анадыря еще двенад-
цать километров через берингово море. 
и никакого моста. ехали прямо по льду 
так называемого зимника. официально 
движение по нему в этом сезоне еще не 
открыто. президент первым опробовал 
трассу - метровый лед выдержал без 
проблем.

первая остановка - деревня мака-
тровка. по фамилии семьи, на бывшем 
пустыре создавшей огромное тепличное 
хозяйство. свежие овощи круглый год. 
Вкуснее и дешевле завозных. семейный 
бизнес покрывает двадцать процентов 
местного спроса.

- раскупается все?
- еще как! - похвасталась наталья 

макатрова. - к новому году вычесали 
всю теплицу.

- Все съели! и правильно сделали, - 
улыбнулся глава государства.

МОДА, КОТОРАя РАДУЕТ
суровый северный край, где девять 

месяцев в году зима, по данным рос-
стата, - один из самых многодетных 
регионов россии. поэтому и на встрече 
Владимира путина с представителями 
общественности анадыря больше всего 
вопросов задали именно про поддержку 
семей, где трое ребятишек и больше.

- у нас становится модным иметь мно-
го детей. по опросам общественного 
мнения в прошлом году, шестьдесят 
процентов мужчин в россии и семьдесят 
процентов женщин страны хотели бы 
иметь двух и более детей. и это раду-
ет, - привел обнадеживающие цифры 
президент.

звучали и просьбы. одна семья пред-
ложила дать им возможность расходо-
вать маткапитал на покупку автомобиля. 
президент против, но пообещал помочь 
иначе:

- я когда-то придумал этот материн-
ский капитал. но всегда боюсь, что мы 
как только начнем разрешать тратить 
его по самым разным направлениям, 
не сможем в конечном итоге гарантиро-
вать интересы детей. но я поручу прави-
тельству проработать вопрос льготного 
кредитования, субсидирования приоб-
ретения автомобиля семьям, как ваша.

ПРОБЛЕМ  
С ФИНАНСАМИ НЕТ
один из ветеранов сВо посетовал, 

что после ранений не всегда дают от-
пуск для долечивания и, бывает, долго 
идут федеральные выплаты.

- насколько я знаю, ситуация исправ-
ляется, люди получают возможность 
поехать в отпуск. если по каким-то при-
чинам он в течение шести месяцев не 
состоялся, то не должен пропадать. Что 
касается выплат. проблем с финан-
совым, материальным обеспечением 
всего, что происходит в зоне сВо, не 
существует. и если задерживают вы-
платы, то это в худшем смысле слова 
результат бюрократических сбоев. я по-
ручу руководству минобороны на кон-
кретных примерах понять, где именно 
происходит сбой.

СПАСИБО ЗАРяДКЕ,  
А НЕ ТАБЛЕТКАМ
спросили президента и о том, как 

ему уже больше двадцати лет удается 
успешно руководить такой огромной 
страной. может, секрет есть какой-то?

- я несколько раз ловил себя знаете 
на чем? я вот когда смотрю, как наши 
люди добиваются каких-то результатов 
в науке, культуре, образовании, в меди-
цине, спорте, я смотрю на этих молодых, 
красивых, энергичных, талантливых лю-
дей... у меня такое чувство очень часто 
возникает, что как будто это мои де-
ти, наша семья. я так радуюсь за них. 
и в этом потенциал россии. когда мы 
все вместе работаем над решением 
конкретных задач и делаем это в спо-
койном, деловом, доброжелательном 
ритме, системно, - успех обеспечен, - 
уверен Владимир путин.

а еще настоятельно посоветовал за-
ниматься спортом:

- Это просто нужно сделать частью 
своей жизни. Хотя бы час, хотя бы пол-
часа. Чем больше спорта, тем меньше 
таблеток. и надо говорить «спасибо» 
зарядке, а не таблеткам.

- Фармакология будет недовольна, - 
заметила одна из участниц встречи.

- ничего, им хватит, - улыбнулся рос-
сийский лидер. - Фармакология - это 
такая отрасль, где норма прибыли как 
на наркотиках. они не обеднеют, все 
будет хорошо.

В МИРЕ 

краДуЩиЙся тигр, 
затаиВшиЙся 
леопарД

там ДеВятЬ месяЦеВ В гоДу мороз за поляРныМ кРугоМ
ЖИВоТныХ

- Очень вкусно пахнет. Хороший 
помидор, - оценил Владимир Путин 
качество овощей, выращенных 
в теплице на вечной мерзлоте.


